

# 栗石町コミュニティ・スクール通信

栗石町教育委員会 令和4年 3月 4日発行

御明神小学校6年 キャリア学習

## 地域の方から職業について学びました

御明神小学校の6年生が将来の職業について学ぶ、キャリア学習を行いました。今年は、1月31日(月)~2月4日(金)にかけて、看護師、建築士・インテリアコーディネーター、写真家、弁護士の方に来校いただき、その仕事に就いた経緯や、やりがいなどについてお話しいただきました。(授業は換気等、感染対策をとりながら行われました。)



1月31日(月) 看護師 岩持尚野さん (三愛病院 透析センター)

命を預かっているという意識を常にもって、患者さんの変化に気づくように心がけています。患者さんと気持ちが通じた時や、具合が悪かった方が回復すると嬉しいです。今はコロナ感染対策として、特に患者さんの健康管理に気を配り、安心して透析治療が継続できるように心がけて看護しています。

2月1日(火) 一級建築士 櫻田文昭さん (住工房 森の音)

お客様の理想の暮らしのイメージを聞いて、形にして提案します。それを何度も繰り返し、お客様が納得いったら設計します。自然の物を感謝しながら使い、土に還していく。木を切ったら植林し、木が減らないようにする。そういう建築を目指しています。家はチームで作るもので、100人のチームをまとめるのは大変だけど、そこが楽しいです。



2月1日(火) 写真家 畠山操さん (写真倶楽部)

最初はお手伝いからのスタートでした。そこから写真のことを学んで、写真家になりました。昔はフィルムをカメラに入れて撮影しました。現像してみないと、うまく撮れているか分かりませんでした。今は、デジタルの時代なので、撮ってすぐ確認できます。パソコンの技術さえあれば、半分閉じた目や、しわや、ニキビなども修正することができるんですよ。



2月4日(金) 弁護士 石橋乙秀さん (不來方法律事務所)

弁護士になろうと思ったのは法律で人を助けるため。世の中には、法律の専門家でないとわからないことがある。困っている人を助けることが出来たときは嬉しいです。争っている人は疲れています。弁護士は弱っている人からお金をいただいて仕事をしています。だからこそ弁護士は誠実で品行方正でなければいけない仕事だと思っています。



## 御所小学校の取り組み

# PTA 学校支援ボランティア登録の紹介

御所小学校では、4月に全PTAを対象に校内マラソン大会、クリーン作戦、スキー教室、読書、見守りの5つのボランティアに登録してもらっています(年度によって内容が変わることもあります)。各家庭1ボランティアとして活動可能なボランティアに登録をお願いしています(複数登録OK)。校内マラソン大会や、クリーン作戦、スキー教室は年間計画で日程が予め分かるので、ボランティアの方はお休みの調整をしていただきながら可能な範囲で参加いただいています。

今年度新設の見守りボランティアは、全家庭に登録してもらい、腕章を配布し畑仕事や、散歩をしながら児童の登下校時に着用してもらう「ながら見守り」を励行しています。

御所小学校のボランティアは、先生方からの意見や世情に合わせ、その年によって募集するボランティアが変わることがあります。例えば、家庭科の調理・裁縫の補助、水泳学習時の監視を募集していた年もありました。マスクが品薄だった昨年度は、マスクボランティアを募集し、ふれあいサロンの方に教えていただきながら布マスクの製作を行いました。ボランティアの仕組みを活用しながら、学校・家庭・地域が協働して子どもを育ていく可能性の広がる取り組みを行っています。

### 令和3年度のボランティア

- ・校内マラソン大会
- ・クリーン作戦
- ・スキー教室
- ・読書
- ・見守り(全家庭が登録・腕章配布)

### ボランティア登録のメリット

#### 児童のメリット

- ・地域の大人と関わり、学べる
- ・安心、安全に活動することができる
- ・地域を愛する心が育つ

#### PTAのメリット

- ・子どもたちと関われる
- ・子どもたちから元気もらえる
- ・学校との関わりが持てる

#### 学校のメリット

- ・人手が足りない時に協力いただける
- ・安全に活動を行うことができる
- ・ボランティアの募集がスムーズに行える

## 御明神小学校の地域学校協働活動を求めて

2月8日(火)、御明神小学校の中崎光則校長は、学区にある道の駅栗石あねっこに「地域と学校をつなぐ共通のテーマ」を求めて訪問しました。(下川社会教育指導員と鈴木地域学校協働活動推進員も同行しました。)

代表取締役社長の大橋良二さんと、取締役支配人の太田代敏彦さんに対応いただき、道の駅を拠点とした地域学校協働活動について話し合いをしました。児童の学びがあり、地域活性化につながり、道の駅の魅力アップに役立つ三方良しの活動を目指してチームを作り話し合い(熟議)を進めて行くことを確認しました。



道の駅 栗石あねっこ